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臺北市孔廟管理委員會 99年第 2次委員會會議紀錄 

一、時間：中華民國 99年 12月 23日（星期四）上午 9時 

二、地點：臺北市政府民政局 901會議室 

三、主席：黃呂主任委員錦茹                            記錄：林文欽 

四、出席委員：辜委員懷群（黃麗宇代表出席）、陳委員枝方、徐委員福全、 

    董委員金裕、莊委員永明、潘委員邦正、黃委員光男、李委員乾朗、康 

    委員宗虎（趙平南代表出席） 

五、列席單位（人員）：臺北市孔廟管理委員會施執行秘書淑梨、臺北市民政

局蔣宜君 

六、主席致詞：略 

七、報告事項：詳如會議/簡報資料 

八、委員建議與意見交換： 

（一）潘委員邦正： 

  1.希望孔廟未來在兩岸文化交流聯繫上繼續進行，亦可邀請對岸代表來 

    臺觀摩訪問。 

  2.建議貴會製作機器式導覽器，方便遊客自行操作使用。 

    （本會答覆：目前本會「語音導覽系統」案已規劃有可攜式導覽設備， 

      提供遊客自行參觀使用。） 

（二）黃委員光男： 

    1.建議能邀請相鄰國家如日本，保存孔孟學說道地的學者來臺演講，加 

      強國際交流。 

    2.建議邀請國際作家、名人、記者來臺、或國內作家參觀孔廟，書寫文 

      章故事，促進孔廟國際行銷。 

    3.建議舉辦全國性書寫孔孟學說嘉言書法比賽，入選作品在孔廟展出。 

    4.希望能開發孔孟成語故事數位化動畫，或拍成短片。 

    5.邀請不同政治立場的人士來參觀孔廟，了解孔廟這幾年來的努力。 

（三）莊委員永明： 

  1.建議觀傳局主辦之東方創意市集能鼓勵孔廟紀念品販賣部加入設攤， 

    行銷孔廟創意商品。 

  2.圓山捷運站入口處可設置孔子周遊列國跑馬燈看板，以行銷孔廟意象。 

（四）徐委員福全 

 1.孔廟情境劇在劇本、舞台方面可以納入新的元素，就好像傳統歌仔戲
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與改良的「黑撇戲」，透過借力使力方式，才能使孔廟予以活化。 

 2.成年禮活動中能加入在地大龍峒、大稻埕文化之旅的參觀活動，配合茶 

   藝文化的推廣，讓參加者留下深刻印象，讓活動更具意義。 

 3.透過巡香活動讓遊客進一步接觸及認識先賢先儒，也讓巡香活動漸漸形 

   成為孔廟的傳統。 

4.建議與孔孟學會保持密切合作，孔廟辦理相關活動時能邀請其協辦，刺

激活化其組織，畢竟孔孟學會有其存在的核心價值。 

（五）董委員金裕： 

    1.孔廟在庭園景觀工程的掌握進度與品質上，還有一些改善空間。 

    2.建議孔廟「古禮祭典．儒家風格的展演與體驗」活動能否挑一部分在 

      花博園區上展演。 

    3.觀傳局在辦理再生計畫相關活動時，能邀請企業參觀，以尋求企業贊 

      助。 

    4.考慮春季祭孔需要早點準備，另外秋季祭孔能固定採用八佾。 

    5.建議辦理國際研討會議能由大陸、日本、韓國輪辦，進行交流。 

（六）陳委員枝方：希望知道孔廟 60位「孔子大使」外語導覽人員服務的時 

      段及輪值情形。（本會答覆：臺北市孔廟網站活動訊息區已按月公布「 

      孔子大使」外語導覽服務輪值一覽表） 

（七）辜委員懷群代表黃麗宇女士： 

    1.孔廟情境劇加入論語篇章，與小孩子觀眾作連結，是很有意義的活動。 

    2.建議把孔孟思想透過網路讓年輕人更容易了解，並有助於孔孟文化的 

      傳承。 

（八）李委員乾朗： 

    1.儒家文化之外尚有道家文化及其他文化，儒家文化並不等同於中華文 

      化，並非所有中華文化都要民政局、孔廟來概括承受，孔廟只需對儒 

      家文化推動來努力。 

    2.大陸目前所推出的「孔子學院」主要係發展簡體字華語教學，並非發 

      揚儒學文化，儒學文化的發揚還是以台灣為首。 

（九）趙課長平南： 

    1.目前教育局每一學期都會辦理中小學教師書法培訓課程。 

    2.希望鼓勵及吸引學子參觀孔廟，了解孔廟文化內涵，為文化札根。 

    3.建議孔廟能突破法規考慮將來能以售票方式，開闢經費財源，做為古 

      蹟保存維護之用。 
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九、主席結論： 

（一）有關潘委員所提兩岸交流問題，目前民政局及孔廟已持續在辦理。 

（二）黃委員提出作家行銷孔廟的建議非常重要，具有永續的影響，是過去 

      所未注意到的行銷方式。 

（三）有關孔孟成語嘉言數位化開發，建議由市府相關局處來推動。 

（四）利用戲劇來傳承文化作為傳統與現代的連繫，我們會來考慮採納。 

（五）透過借力使力，使孔廟做到收支併列，我們會考慮如何來突破。 

（六）成年禮及春祭活動，我們會朝精緻文化的方向來努力。 

（七）推廣孔孟思想應超越政治及族群，這個觀念值得我們來學習。 

（八）「古禮祭典．儒家風格的展演與體驗」活動中的「巡香計畫」經費，目前 

      有觀光再生計畫來支應，可以推動運用孔廟現有的祭典老禮生來擔任巡 

      香禮生，讓這個活動成為孔廟的傳統，我們會研究如何來編列這個活動 

      的後續預算。 

（九）孔廟跟孔孟學會保持密切，是有其必要性的。 

（十）有關掌握專案工程進度及品質，會由府級單位來督導，相關情形會隨 

      時跟委員來報告。 

（十一）花博會如有增加展演場次，將會優先推薦孔廟「古禮祭典展演與體 

        驗」的活動團體來演出。 

（十二）孔廟庭園景觀工程目前已送文化局作書面審查追蹤。 

十、散會：上午 11時 30分 


